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香港文匯報訊（記者 李望

賢、藺紅柳 ）國務院副總理李

克強去年訪港時提到2015年實現

與香港服務貿易自由化，並希望

廣東先行先試。廣東省副省長招

玉芳在昨日舉行的「2012年粵港

經濟技術貿易合作交流會」上透

露，廣東將在第三季推出促進粵

港澳服務貿易自由化規劃綱要和

行動計劃，並爭取國家相關部門

的政策配合，以推動金融、物流

及服務外包等方面的合作。並表

示，粵港企業應借助香港國際金

融中心平台，聯手到發達國家拓

外包服務。

粵港服務貿易2年內自由化
廣東省副省長招玉芳：季內出台行動計劃

據悉，服務貿易是廣東發展的新增長點，廣東
省政府明確到「十二五」期末服務業增加值

比重達到48%，為落實這一要求，廣東提出在2014
年率先基本實現粵港澳服務貿易自由化的目標。
招玉芳說，日前簽署的CEPA補充協議九，內地對
港服務貿易開放的項目達149個，為粵港服務貿易
合作提供難得機遇。廣東將爭取在今年第三季度
出台促進粵港澳服務貿易自由化的規劃綱要和行
動計劃，同時積極爭取國家相關部委的政策支
持，細化服務業合作具體政策和落實進度安排，
重點推進金融、物流、科技、信息、研發、服務
外包等合作。

港服務業首5月投資粵增33%
招玉芳表示，香港服務業發達，與廣東的製造

業優勢高度互補，粵港推進服務貿易和服務外包
合作潛力巨大。
據了解，目前香港的金融、物流、會展以及旅

遊、法律、會計服務業正加快進入廣東。2011

年，廣東實際吸收香港服務業投資62.2億美元、
增長11.8%，今年1-5月達28.8億美元、增長
32.9%。

深爭取前海政策年底前落地
深圳前海作為粵港現代服務業合作區，日前獲

國家批准在金融、財稅、法律等6個方面實行比特
區更加特殊的先行先試政策。前海管理局透露，
已把22條政策分解成30項任務，初步完成13項，
將盡快完成包括政策落實、基礎設施建設、籌備
部級聯席會議等十大重點任務。
昨日出席交流會的前海管理局副局長周子友介

紹，目前深圳市已經成立了4個專項小組，加快推
進政策，爭取年底前落地。

貿發局冀粵港五方面增合作
香港貿發局總裁林天福指出，希望粵港雙方在

現代服務業、培育內銷自有品牌、文化產業、共
同走出去開拓國際市場、以及吸引外國科技企業

五大方面加強合作。尤其是在服務業方面，希望
港企可以利用廣東地理文化相近的優勢，先行落
戶，以此熟悉內地法規，並以廣東作為培訓人才
的基地，做好向內地其他省市拓展的準備。
本屆「粵港經濟技術貿易合作交流會」是香港

新一屆政府成立之後，與廣東地區進行的首次大
規模經貿交流。中聯辦副主任郭莉，外交部駐香
港特區特派員公署副特派員李元明，香港政府財
政司司長曾俊華，香港中華總商會永遠榮譽會長
曾憲梓，全國政協常委陳永棋，全國政協常委、
香港廣東外商公會主席戴德豐，中華總商會會長
蔡冠深，香港生產力促進局主席陳鎮仁，香港總
商會主席周松崗，廣東省外經貿廳廳長郭元強等
出席了會議。
本次交流會上廣東省共推出涉及高新技術產

業、基礎設施、園區、農業、輕工、機械、電子
信息、化工、醫藥、服務外包及科教研等現代服
務業、旅遊業等領域的150個重點合作項目以及一
批貿易貨單。

香港文匯報訊（記者李望賢、藺紅柳香港報道）廣東在
加強引入港資的同時，也希望借助香港的平台開展國際化
經營，參與國際合作與競爭。廣東省副省長招玉芳特別指
出，近期廣東省政府將專門出台支持服務外包發展的政策
文件，加大政策和資金支持力度，與香港一起打造服務外
包合作平台和品牌，聯手開拓歐洲、美國、日本等服務外
包市場，形成面向國際市場、香港接單、廣東開發的新型
合作模式。
據悉，去年以來，廣東企業共在香港設立企業或代表處

541家、協議投資額32.6億美元。

前海月中在香港舉行推介會
另一方面，在昨日下午舉行的橫琴、前海、南沙三大功

能區及廣東省產業轉移園投資說明會上，記者了解到，珠
海橫琴、深圳前海、廣州南沙作為粵港澳合作的三大戰略
平台，各項工作也正快速推進。
前海管理局副局長周子友介紹，目前前海已經有21家企

業完成登記註冊，註冊資金總額50億元，實繳資本24億
元。本月中旬，前海還將在香港舉行招商投資推介會，將
有一批知名企業簽約落戶前海，其中有一半左右是港企。

橫琴新區推進基礎設施建設
至於珠海橫琴方面，據悉目前橫琴新區在談和在建港澳

重大項目6個，投資總額超過460億元，新區城市總體規
劃、產業發展等23項規劃、設計已經正式實施，基礎設施
建設正在高標準推進中，今年年底環島東路、大部分示範
段道路將建成通車。

南沙新區規劃有望短期獲批
繼橫琴和前海明確發展規劃、獲得國家系列優惠政策之

後，廣州南沙的發展也將迎來歷史性突破。南沙開發區管
委會副主任透露，南沙新區的發展規劃也已經上報中央，
有望近期獲批公佈。

粵加大支持與港拓服務外包

香港文匯報訊（記者李望賢、藺紅柳）香港財政
司司長曾俊華出席「2012年粵港經濟技術貿易合作
交流會」時表示，近來，全球經濟持續不明朗，影
響粵港外貿增長。為應對「後金融海嘯」的挑戰，
粵港兩地必須維持更緊密的合作夥伴關係。他說，
廣東省已多次表明會鼓勵企業轉型升級，並努力幫
助在粵港企渡過難關。以廣東省的產業優勢，結合
香港金融和專業服務業的優勢，將有助於促進廣東
經濟轉型升級，同時為香港服務業開拓更大市場。
他說，剛簽署的CEPA補充協議九，讓雙方朝粵

港服務貿易自由化的目標踏出了實質的一步。呼籲
香港業界深入了解廣東發展方向，特別是深圳前
海、珠海橫琴和廣州南沙三個新區的投資環境，把
握新的發展空間。

中總：合作模式需調整
香港中華總商會副會長陳幼南表示，港粵多年來

已經形成互惠互利的關係，但當前粵港合作模式受
到國際經濟形勢的影響，需要有所調整。國家已經
通過系列政策公佈橫琴、前海以及南沙在粵港合作
中的特殊地位，未來希望兩地在金融業、現代服務

業、科技創新以及文化創意產業方面能夠加強合作。他認
為，前海先行先試系列政策中有關金融業方面有助於港發展
人民幣離岸中心。在現代服務業方面，他建議再爭取政策加
快兩地專業資格互認進程，考慮由香港行業協會制定行業準
則，自行管理，免去固有的一些審批程序，減少障礙。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘、

黃詩韻）昨日的交流會上，部分
在粵投資的企業向與會者分享其
在珠三角投資的經驗。同場一眾
粵、港企業亦作意見交流，力拓
商機。
主力生產鎂合金及鋁合金的東

莞宜安科技股份有限公司董事長李揚德

（見圖）表示，公司得到廣東省政府有形及無形兩方面的支持
乃成功關鍵。有形乃指資金上，省政府資助其3,100萬元人民
幣。該公司在醫用材料方面做研究，申請廣東省引進創新的幾
個項目，成功後獲得政府給予1,000萬元人民幣資助。而無形
資助，則是政府為企業提供了與內地進行科技合作的平台；此
外還有當地高校及研究院作技術科研支援，令公司內營運上更
為暢順。令公司一步步轉型升級，往高新材料方向轉變。

穗企：借助政策「走出去」
有企業指，與內地合作有賴於國家政策。香雪集團(香港)有

限公司副總經理曾侖表示，集團借助國家政策成功「走出
去」，此舉實有利企業往外發展。他還特別希望各方可在藥物
開發方面再下功夫，香雪集團(香港)是廣州市香雪製藥股份有
限公司全資子公司，公司表示會繼續以香港作為橋頭堡來發
展業務。

港企：拓內銷靠主動出擊
即使有政策協助，倘港商主動接洽，成功拓內銷的機會便

大增。至於有意見認為，目前CEPA政策「大門開，小門未開」
的問題，龍昌(348)主席梁麟認為，門需要自己去敲，並非自
動會開，因此需要雙方繼續努力。例如積極參加類似的交流
會，也是其中一個辦法。同時他表示攻內銷市場非易事，有
必要增加優惠政策。

香港文匯

報訊（記者

黃嘉銘、李

望賢、藺紅

柳）本次交

流會上，共

有22個項目

在 首 日 簽

約，總投資

27.01億美元

(約210.7億

港元)，簽約

外資總額22.72億美元，其中投資總

額超過3,000萬美元的項目有15個，

總投資25.99億美元，外資金額21.86

億美元，分別佔68.18%、96.22%和

96.21%。此外，廣東省方面一共挑選

了150個重點項目對外推介及洽談，

其中包括基礎設施、農業、輕工、機

械、電子訊息、化工醫藥、服務外包

及服務業、旅遊業等行業領域。

交流會首日簽22項目涉210億
在現場簽約的身影中，包括香港知

名藝人兼電影投資人曾志偉，昨日他

以投資者身份簽約，於廣東西南部陽

江市興建影城。他稱，項目涉及投資

金額「十億、八億跑不掉」，與當地

合作的年期亦最少達10年。

近年來內地影視娛樂產業發展迅

速，香港影視界的目光也移至內地。

據曾志偉稱，他近年來一直積極物色

一處鄰近香港的廣東地區興建一所大

型影城，為香港提供更完善的電影工

業配套支援。

至於選址陽江市的最大原因，他解

釋，是看準了港珠澳大橋將於2016年

左右落成，將大大拉近粵港間的距

離，兩地的電影工作者可更有效率穿

梭兩地之間進行電影文化交流和合

作，同時令現時主導香港電影市場的

內地香港「合拍片」可做得更好。當

然，在加強粵港電影文化交流的同

時，曾氏認為先做好自身的硬件配套

為最重要的，投資興建影城是電影業

發展關鍵的基石。

嘉里大通珠海成立物流中心
基礎設施及園區項目是本次現場簽

約的亮點。據悉，上台簽約項目中，

基礎設施及園區項目4個，外資金額

16.92億美元，分別佔18.18%和

74.45%。

港企嘉里大通物流看好橫琴發展優

勢，與珠海市簽約成立物流中心。公

司董事何志榮介紹，國家賦予橫琴系

列優惠政策，港珠澳大橋也即將落

成，未來珠海有望成為港澳地區物流

的後花園。是次簽約項目預計投資金

額在5千萬美元以內，預計建成其華

南地區的發展總部，並輻射粵西地

區。
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■ 曾 俊 華

稱，粵港優

勢結合，開

拓 更 大 市

場。

香港文匯報

記者

張偉民 攝

■廣東省副省長招玉芳表示，廣東將在第三季推出

促進粵港澳服務貿易自由化的規劃綱要和行動計
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■曾志偉稱，興建影

城是電影業發展關鍵

的基石。 資料圖片


